



Voyage autour de ma chambre

Xavier de Maistre
1794

«J'ai entrepris et exécuté un voyage de quarante-deux jours autour de ma chambre. Les observations intéressantes que j'ai faites, et le plaisir continuel que j'ai éprouvé le long du chemin, me faisaient désirer de le rendre public; la certitude d'être utile m'y a décidé. Mon cœur éprouve une satisfaction inexprimable lorsque je pense au nombre infini de malheureux auxquels j'offre une ressource assurée contre l'ennui, et un adoucissement aux maux qu'ils endurent. Le plaisir qu'on trouve à voyager dans sa chambre est à l'abri de la jalousie inquiète des hommes; il est indépendant de la fortune.»

Voici comment débute le récit autobiographique de Xavier de Maistre qui raconte l'histoire d'un jeune officier aux arrêts dans la citadelle de Turin, à la suite d'une affaire de duel. Ce récit aura une suite : *Expédition nocturne autour de ma chambre*. Il inspirera à Maurice Rheims : *Nouveau voyage autour de ma chambre*.

Et [en suivant ce lien](#), une émission de 5 minutes de Jean Lebrun sur l'ouvrage de Xavier Le Maistre, émission proposée durant la grève de décembre et montrant les bienfaits de rester cloîtré chez soi...